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PROYECTO DE COMUNICACIÓN 

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a 
través de sus organismos correspondientes, informe la cantidad de jóvenes afectados por la 
eliminación de los planes nacionales de inserción laboral en la provincia de Santa Fe en los 
últimos cuatro años. 

CARLOS DEL FRADE 
DIPUTADO PROVINCIAL 

FUNDAMENTOS 

Señor Presidente: 

La Federación Industrial de Santa Fe informó que la administración del ingeniero Mauricio 
Macri decidió eliminar los planes Entrenamiento para el Trabajo (EPT), Programa de Inserción 
Laboral (PIL), Jóvenes con Más y Mejor Trabajo, y Promover, este último orientado a personas 
con discapacidad. 

El paquete venía desde hace unos ocho años. El PIL era la herramienta con la que Macri pensaba 
lograr esos 700 mil puestos nuevos de empleo. Quedó en la nada. 

En base a las bolsas de trabajo de los mumcipios, las cámaras industriales y los centros 
comerciales tomaban aj óvenes de entre 18 y 24 años, para capacitarlos durante seis meses en el 
marco del programa EPT. El Estado nacional se hacía cargo de los aportes sociales 
correspondientes, y el empleador privado pagaba el seguro laboral y una asistencia médico 
farmacéutica. 

Luego de la etapa de capacitación, el empleador podía darle el alta a ese novel trabajador o a 
otras personas capacitadas. Entonces empezaba la fase del PIL, por la que el joven entraba 
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directamente como empleado efectivo por un año en el que las cargas sociales corrían por cuenta 
del Estado, que las depositaba en la cuenta sueldo. Y la empresa pagaba las horas trabajadas de 
acuerdo a la categoría de convenio asignada. 

"Los empresarios teníamos en cuenta este programa. Solo en Esperanza pasaron unas 2000 
personas en estos ocho años, y el corte fue sorpresivo. Incluso teníamos gente para empezar el 1 º 
de noviembre a trabajar y el Estado decidió bajar el programa", señaló el titular de Fisfe, Víctor 
Sarmiento. 

"Es preocupante porque era una herramienta concreta y no un subsidio para quien no trabaja, 
sino una inserción laboral real. La herramienta justa para que nosotros como empresa 
cumplamos un rol social. Además, estaba destinada a la franja etárea de 18 24 años, etapa 
complicada, crítica. Beneficiaba a ambas partes, pero lamentablemente siempre se ajusta por el 
más débil. Esta discontinuidad ha generado un impacto muy fuerte, no solo en Santa Fe, también 
en otras provincias como Santiago, Tucumán, Entre Ríos. Quizás en las grandes ciudades pase 
desapercibido, pero en los municipios más chicos se nota. En Esperanza había pronto a 
incorporarse 25 personas en distintas empresas y rubros, en Rafaela 35, y así en todo el país", 
analizó Sarmiento. 

Es fundamental conocer la dimensión de la eliminación de estos programas en la vida cotidiana 
santafesina. 

Por tales razones les pido a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación. 
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